

1270

000 200921

A 2

Tribuna libre



Catedrático Augusto Pescador, filósofo, cronista, conversador incorregible.

## Recuerdo de Augusto Pescador

Silenciosamente se ha ido Augusto Pescador Sarget. Era nuestro amigo como lo era de todos aquellos que leían sus crónicas que publicaba en el diario EL SUR. Eran ellas amenas charlas en las cuales conversaba con los lectores sobre las cosas que llamaban la atención en el diario acontecer mundial. Lo hacía con livandad, gracia y al mismo tiempo la seriedad y el conocimiento que avalaban su gran cultura.

Su vida no fue la de un apacible catedrático que bien se lo merecía. Tuvo que afrontar desde muy joven todas las terribles amenazas y peligros que la fratricida guerra civil española desató en la península. A pesar de los odios desastados, de las pasiones y venganzas mal ejecutadas principalmente contra quienes menos deberían haberlas sufrido, supo encontrar los momentos y el tiempo necesario para materializar sus estudios y trabajos. Contaba su digna

esposa que lo acompañó en todas sus vicisitudes, que debía de amenazarlo o cogerlo de una manga para llevarlo al refugio cuando sobrevenia un ataque aéreo. Lograba llevar sus apuntes o un libro y se daba el lujo de enfrascarse y abstraerse en las cosas que a él le interesaban. El largo peregrinar de muchos ilustres españoles que abrazaron la causa de la república benefició grandemente a varios países latinoamericanos donde muchos de ellos encontraron más de una segunda patria. Augusto Pescador de esta manera llegó a Bolivia y posteriormente a Chile.

Nacido en Orihuea, región de Valencia, tuvo, al igual que muchos peninsulares, un acendrado amor a la patria cénica o al terruño. Nunca la olvidó y guardaba entre sus tesoros más apreciados dos libros que a su historia se referían.

Sus tratados de Ontología y Lógica,

que fueron publicados en Buenos Aires, han logrado más de seis ediciones. Son considerados como textos en muchos centros de estudios y citados como autoridades. No podía ser de otra manera. Augusto Pescador se recibió de abogado a los 19 años en la Universidad de Madrid y también a esa temprana edad supo definir su destino por los estudios filosóficos, lo que lo llevó a realizarlos con tan notorio brillo que fue enviado a continuarlos a Alemania donde fue discípulo de Nicolás Hartmann. Con él mantuvo, hasta el fallecimiento del filósofo alemán, una nutrida correspondencia.

Fue docente y profesor emérito de la Universidad de Concepción donde se retiró con todos los honores. Formó varias generaciones de alumnos que supieron apreciarlo como maestro, formador y amigo. Publicó interesantísimos trabajos en la revista "Atenea" entre los cuales se destaca el intitulado "La importancia de lo inútil en el mundo de la técnica" entre otros muchos más sobre lógica, disciplina en la cual descollaba. Era, además, un conversador incorregible y un excelente amigo, sincero, honrado y leal, humorista y sano de sentimiento. Con él desaparece un insigne maestro, un español que le dio prestigio a su patria y un hombre de bien, amigo de la igualdad, la tolerancia y la ecuanimidad. Poco a poco su figura se irá desvaneciendo de los jardines del barrio universitario, de las calles del centro de la ciudad y del Club Español, donde compartía con sus amigos. Se lo recordará por sus libros y por sus textos, por la gran calidad de sus exposiciones, pero muchos lo recordaremos, agradecidos, por la franca amistad que nos brindara, por la calidad humana que lo envolvía, por su profunda capacidad intelectual y por la sencillez de su persona, ejemplo de Maestro.

J.D.L.

## Recuerdo de Augusto Pescador [artículo] J. D. L.

Libros y documentos

AUTORÍA

J. D. L.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Recuerdo de Augusto Pescador [artículo] J. D. L. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile